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Les candidats des différents partis avant le débat.
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Vie du lycée : Fête des talents2
 

La Fête des talents, toute une organisation !
La Fête des talents, ce furent deux heures de show au THV du Havre avec 85 talents,
lycéens, étudiants et professeurs, devant 600 personnes. Et toute une organisation !

« Participer à la formation de la personne »

JDA News n°27 - Mai 2025 - page 2

Stéphane Hacala entouré de son équipe de présentateurs, le 3 avril..
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Témoi gnages de quelques
acteurs

Les profs
Céline Hec quet et Flo rence

Des clos, pro fes seures d'EPS
 
Quels sont vos rôles ?
C. H. : Je par ti cipe aux répé- 

ti tions des élèves durant l'an- 
née, puis les accueille au THV,
les oriente et assiste aux der- 
nières répé ti tions.

 
Allez-vous mon ter sur

scène ?
F. D. : Oui, je par ti cipe à la

danse des profs.
 
Au THV
Léo Becker-Thille, res pon-

sable des par te na riats et des
rela tions publiques

 
Quelles sont vos mis sions au

THV ?
Je crée des par te na riats et

pro longe les col la bo ra tions
exis tantes.

 
Quel est votre rôle dans la

Fête des talents ?
Je gère tout ce qui va être

occu pa tion de nos salles et pla- 
ni fi ca tion des spec tacles en
échan geant avec le lycée.

 
En tant qu'an cien élève de

Jeanne d’Arc, avez-vous déjà
par ti cipé à la Fête des talents ?

Non, je ne suis jamais monté
sur scène mais j’y ai assisté

plu sieurs fois car ma mère est
pro fes seure au lycée.

 
Les pré sen ta teurs
Ste phane Hacala, pro fes seur

en STMG
 
Est-ce la pre mière fois que

vous pré sen tez la Fête des
talents ?

Non, c’est moi qui suis M.
Loyal depuis à peu près dix ans
main te nant et qui assure la pré- 

sen ta tion. Tous les ans, il y a de
nou veaux talents qui pré sentent
cette fête. Cette année ce sont
Yan nis, Hugo, Aylan et Jus tin
qui m'ac com pa gne ront.

 
Com ment vous sen tez-vous

avant de mon ter sur scène ?
Il y a tou jours un peu de

stress, comme tou jours quand il
y a un public. Mais après
quand c’est parti, on n'y pense
plus car on est là pour mettre
l'am biance dans la salle.

 
Les maquilleuses
Cette année, ce sont Louna,

Clara et Lola, en pre mière bac
pro ECP (Esthé tique, cos mé- 
tique et par fu me rie) qui, « avec
un peu d’ap pré hen sion  », ont
maquillé les artistes.

Propos recueillis parFleur Bertrand, Margaux Cretelle,Manon Villier, 2GTBet Gabin Morel, 2GTC

La danse, un des nomlbreux talents des élèves.
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Inter view
Anne Becker-Thille, pro fes- 

seure de fran çais
 
Depuis com bien de temps

par ti ci pez-vous à la Fête des
talents ?

Depuis très très très long- 
temps, puisque la Fête des
talents telle qu'on la connaît
aujour d'hui a été pré cé dée
d'autres fêtes du lycée aux- 
quelles je par ti ci pais déjà  : la
fête des lau réats, la fête de fin
d'an née, il y a eu plu sieurs
formes. Quant à la Fête des
talents telle qu'elle existe
aujour d'hui, elle a démarré de
façon tout à fait inopi née. Nous
cher chions un matin à orga ni-
ser quelque chose quand M.
Laurent Bou lan ger et quelques
élèves qui jouaient de la
musique, se sont ins tal lés dans
l'an cien gym nase, qui était au
milieu de la cour. La salle s'est
retrou vée bon dée de monde  !
Ce suc cès nous a pous sés à
vou loir repro duire cette mani- 
fes ta tion mais cette fois-ci dans
une salle de spec tacle orga ni- 
sée, construite, etc. Les traces

les plus anciennes que j'ai sur
mon ordi remontent à 2015,
mais il y en avait déjà avant.

 
Quel est votre rôle ?
J'ai sur tout le rôle d'or ga ni ser

et de coor don ner avec dif fé- 
rents col lègues qui font par tie
du comité de pilo tage. Il y a
ceux qui recrutent, ceux qui
aident pour la musique,
d'autres pour le théâtre, il y a
l'ate lier cinéma, et puis il y a un

col lègue qui se charge avec
d'autres élèves de pré sen ter le
spec tacle, la soi rée.

 
Pour quoi orga ni ser une Fête

des talents ?
Cela s'ins crit dans notre pro- 

jet péda go gique, notre pro jet
d'éta blis se ment. Le rôle des
ensei gnants d'une façon géné- 
rale et au sein de notre éta blis-
se ment est de par ti ci per à la
for ma tion de la per sonne. Et

pour un élève, il y a évi dem- 
ment ce qui se passe en
classe, mais qui ne repré sente
que 40 % de ce qu'il va deve- 
nir. Et ce qu'il va deve nir passe
par des liens, des inter ac tions.
Per mettre à des jeunes de pou- 
voir mon trer ce qu'ils font dans
un domaine dans lequel ils
réus sissent bien et qui n'est
pas celui de l'école, je trouve
que c'est impor tant. Pou voir
lais ser la place à ces jeunes-là
nous motive tous dans l'équipe.

Enfin que tous puissent mon- 
ter sur scène dans une vraie
salle de spec tacle, tous réunis,
avec tous les sites, le parc,
Coty, ras sem bler tous les
talents lycée Jeanne d'Arc est
fédé ra teur.

 
Est-ce du stress ?
Pen dant le spec tacle, je vais

être stres sée. Il ne doit pas y
avoir de temps mort entre les
numé ros et s'il y a un pro blème
tech nique, il faut aus si tôt trou- 
ver une solu tion.

Propos recueillis parThibaut Grégoire, 2GTC
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« J'ai toujours baigné dans la musique »
Coline chante à la Fête des talents , accompagnée par les professeurs et Lysandre,
élève en TSTi2D.

« Une chorégraphie inspirée de la comédie
musicale High School Musichall »
Au programme de la Fête des talents, des concerts, des chants et de la danse.

JDA News n°27 - Mai 2025 - page 3

Coline interprète Dancing Queen du groupe ABBA.
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Inter view
Coline Meriot-Cleach, élève

en TST2SA
 
Depuis com bien de temps

chantes-tu ?
Depuis que je suis toute

petite. Mon père joue de la gui-
tare donc j’ai tou jours bai gné
dans cet uni vers et je suis des
cours de chant depuis l'âge de
8 ans à l'école de musique de
Gon fre ville l'Or cher.

 
Y a-t-il un artiste qui t’ins pire

par ti cu liè re ment ? Pour quoi ?
J'adore la pop star amé ri- 

caine Ariana Grande pour son
par cours. Je la trouve très ins- 
pi rante, j'ado re rais inter pré ter
un duo avec elle.

 
As-tu déjà par ti cipé à

d’autres évé ne ments ?
Oui, j'ai par ti cipé à plu sieurs

concerts avec mon école de
musique  : fêtes de la musique,
concert de ʀn d'an née, concert

en EHPAD...
 
Que res sens-tu quand tu

chantes en public ?
Un immense bon heur. Je me

sens vrai ment dans mon élé- 
ment.

 
As-tu déjà écrit tes propres

chan sons ?
J’ai déjà écrit mes propres

chan sons en fran çais mais je
ne les ai encore jamais chan- 
tées en public, ce que j'ai me- 
rais faire un jour.

 
Comptes-tu conti nuer la

musique après le lycée ?
Oui, tout en sui vant des

études supé rieures, je sou haite
pour suivre les cours de chant
et les concerts.

Propos recueillis parFleur Bertrand,Margaux Cretelleet Manon Villier, 2GTB

Ambiance Pom-Pom girl garantie.
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Inter view
Sarah Duboc, élève en T

ST2SB
 
Est-ce la pre mière fois que tu

par ti cipes à la Fête des
talents ?

Non, c’est la troi sième fois.
En seconde, j'ai dansé avec
mon groupe de samba sur une
cho ré gra phie de Mme Ali son
Burel et en pre mière, j'ai pré- 
senté un numéro de ʁa menco
avec la classe de 2GTC, tou- 
jours avec Mme Burel.

 
Qu'as-tu pré senté cette

année ?
Cette année, avec Léo nie,

Lisa, Abi gaëlle, Donoma et
Mélina, nous avons ima giné
une cho ré gra phie ins pi rée de la
comé die musi cale High School
Musi cal, dans un esprit à la fois
"Pom Pom girls" et hip-hop.

 

Avez-vous beau coup répété
pour ce spec tacle ?

Oui, nous avons répété tous
les midis dans la salle de
danse du lycée. Les pro fes-
seures de sport, Céline Hec- 
quet et Amé lie Aubert, ont pu
ainsi nous don ner quelques
conseils.

 
De ton côté, pra tiques-tu la

danse ?
Oui, depuis trois ans : samba,

ʁa menco et dan ce hall avec
l'as so cia tion Stu dio latino LH,
diri gée par Ali son Burel.

 
Que retiens-tu de ta pres ta-

tion sur scène ?
Les encou ra ge ments du

public  ! On est passé en pre- 
mier et il y avait déjà une super
ambiance.

Propos recueillis parFleur Bertrand, Margaux Cretelleet Manon Villier, 2GTB
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Des présidentielles à Jeanne d'Arc
Les élèves de TG et de TST2S ont participé à des élections présidentielles organisées
par leurs professeurs d'EMC, Thomas Cornier et Gilles Rozay.

« La consécration d'un projet d'une année »
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Une élève de terminale à la sortie
de l'isoloir.
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Une expé rience ori gi nale
Aʀn de com prendre de

manière concrète le fonc tion ne- 
ment démo cra tique, les élèves
ont simulé une élec tion pré si- 
den tielle au sein de leur éta blis- 
se ment. À tra vers ce pro jet, les
ensei gnants sou hai taient ame- 
ner les élèves à sai sir les
étapes du pro ces sus élec to ral,
à apprendre à défendre des
idées qu’ils n’avaient pas
néces sai re ment choi sies, à
déve lop per leur esprit cri tique
ainsi que leurs capa ci tés à
coopé rer, tout en les sen si bi li- 
sant à l’im por tance du vote.

Plu tôt que de pas ser par des
expo sés théo riques sur la
démo cra tie, ce pro jet mené sur
une année entière a sus cité un
réel inves tis se ment, tant de la
part des ensei gnants que des
élèves.

L'or ga ni sa tion
Répar tis en groupes, les par- 

tis ont été tirés au sort et attri- 
bués aux élèves. L’ob jec tif  :

conce voir un pro gramme, un
slo gan, un logo et des afʀches,
le tout en cohé rence avec une
idéo lo gie poli tique qui n’était
pas for cé ment la leur. De l’ex- 
trême gauche à l’ex trême
droite, en pas sant par le centre,
chaque groupe a pu s’ex pri mer
lors d’un débat. Les rôles
étaient variés  : can di dat, direc- 
teur de cam pagne, res pon- 
sable com mu ni ca tion, chargé
des par rai nages, entre autres.
La créa ti vité et l’en ga ge ment
ont été au ren dez-vous.
Afʀches de cam pagne, slo gans
per cu tants, logos inven tifs…

tout a été pensé pour
convaincre les élec teurs.

Le scru tin
Après plu sieurs semaines de

cam pagne, les dif fé rents par tis
ont pré senté leurs idées devant
les élèves de ter mi nale, seuls
habi li tés à voter. Le pre mier
tour s'est tenu le 29 avril der nier
dans la salle O108, trans for mée
pour l’oc ca sion en véri table
bureau de vote avec iso loirs,
urnes et bul le tins. À l’is sue du
dépouille ment, Inès Dinalle,
repré sen tante du parti PCO
(Parti com mu niste ouvrier), et
Coline Meriot, du parti MFI
(Mou ve ment de la France
insou mise), se sont qua li ʀées
pour le second tour. Les der-
niers jours de cam pagne ont
été par ti cu liè re ment dyna- 
miques, entre dis tri bu tions de
tracts, votes par anti ci pa tion et
échanges ani més autour d’un
second tour 100 % à gauche.

Le 13 mai, Inès Dinalle l’a
ʀna le ment emporté avec

50,38  % des voix, mar quant
l’abou tis se ment d’un pro jet
mené avec sérieux et enthou- 
siasme.

Une expé rience citoyenne
Les élèves sont repar tis avec

une vision plus claire des
enjeux élec to raux et de la
démo cra tie par ti ci pa tive. Ils ont
aussi afʀné leur expres sion
orale et écrite, appris à res pec- 
ter des opi nions dif fé rentes, à
orga ni ser leur tra vail dans des
délais ser rés et à col la bo rer
efʀ ca ce ment au sein d’un
groupe. Ce pro jet a ren forcé la
cohé sion entre les élèves, mis
en valeur la parole de cha cun
et sus cité un réel inté rêt pour la
vie publique. C’est une expé- 
rience citoyenne riche de sens,
qui a enthou siasmé aussi bien
les par ti ci pants que leurs ensei- 
gnants, et a éveillé la curio sité
des plus jeunes.

Enora Jourdren, TG

Inès (en rouge) lors du débat.
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Inter view
Inès Dinalle (PCO), élue à la

pré si den tielle Jeanne d'Arc
 
Quelle a été ta réac tion

lorsque tu as appris ton élec- 
tion ?

J'ai appris mon élec tion en
Ardèche en plein cours de
maths sur une ter rasse. Cette
vic toire contre Coline, une
adver saire redou table, m’a vrai- 
ment ren due heu reuse car c’est
la consé cra tion d’un pro jet de
toute une année.

 
Pour quoi t'être pré sen tée ?
Notre parti, le Parti Com mu-

niste des Ouvriers (PCO), nous
a été attri bué par tirage au sort.
On s’est dit qu’on devait jouer
un jeu de rôle, comme au
théâtre. On a voulu défendre
une société plus juste et éga li- 
taire en por tant des valeurs de
soli da rité, de jus tice et d’union.
J’ai sou haité me pré sen ter car
le pro jet m’a tout de suite
convain cue. Il nous a ame nées
à réʁé chir, nous a apporté une
cer taine conʀance en nous et
sur tout nous a per mis de

décou vrir de nou velles choses.
 
Com ment s’est dérou lée ta

cam pagne ?
J’ai eu une équipe sou dée

qui m’a sou te nue et a tou jours
donné le maxi mum pour tenir
les délais, mettre en avant notre
parti. Un tra vail ludique mais
intense qui nous a per mis de
sor tir des cours sco laires purs.

 
Com ment t’es-tu pré pa rée au

débat ?
Le débat, c’était ma plus

grande peur alors je me suis
entraî née à par ler à voix haute
avec mon équipe et ma famille.
Tout le monde a tout fait pour
que je sois plus à l’aise et et ça
a mar ché ! C’était un vrai chal- 
lenge de devoir m’ex pri mer
devant une cen taine de per- 
sonnes.

 
Les élèves ont-ils com pris les

idées de ton parti ?
Je pense que oui  ! On a

essayé d'être clairs et com pré- 
hen sibles aʀn que les lycéens
nous com prennent même s’ils
ne suivent pas la poli tique. On

a beau coup échangé et trans- 
mis nos valeurs sur plu sieurs
sup ports (ʁyers, afʀches de
cam pagne, mots du matin...).
Enʀn, je pense que nos valeurs
sont por teuses  : "Avec Inès,
Vive la jeu nesse et Fini la pau- 
vreté, Place à l’éga lité".

 
Quels moments t’ont mar- 

quée ?
Les moments de vote. Lors

du pre mier tour, j’ai assisté au
dépouille ment, un moment
long temps attendu. J’étais très
impa tiente d’avoir les résul tats
parce que je vou lais voir si on
avait réussi à convaincre. Tout
se mélan geait dans ma tête
mais le vote, le dépouille ment
puis la vic toire du pre mier puis
du second tour ont vrai ment été
les moments les plus char gés
d’émo tions.

 
Quelle est ta plus grande

qua lité ?
Mon sou rire  ! Non, hon nê te- 

ment, mon sens de l’écoute et
mon élo cu tion. J’ai tou jours
essayé de com prendre les
autres, d’amé lio rer nos idées,

nos créa tions, d'être com pré- 
hen sible.

 
Et celle de Coline ?
Sa force de convic tion. Elle a

su défendre ses idées avec
pas sion. C’était un vrai déʀ de
l’af fron ter jus qu’au bout car elle
s’ex prime avec une grande
clarté et c’est ce qui m’a fait
peur.

 
Qu'ai me rais-tu dire à tous

ceux qui t’ont sou te nue ?
Un immense merci à tous  :

mon équipe, ceux qui nous ont
sou te nus, ceux qui ont par ti-
cipé ou assisté au débat. Sans
eux, tout ça n’au rait pas été
pos sible. Ils m’ont por tée jus- 
qu’à la vic toire

Propos recueillis parLouanne Papaureille, TG
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Une action humanitaire en Afrique
du Sud

BIA : Jeanne d'Arc au 7ème ciel

Un club pour les jeux de société

Un florilège d'excuses
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Moments de partage avec les
enfants.
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Les élèves de terminale ASSP
(Accompagnement soins et
services à la personne) sont
revenus en France, après avoir
passé deux semaines en Afrique
du Sud, dans les Townships de
la ville du Cap.

Accom pa gnés par leurs pro-
fes seures Pas cale Bohn, Anne-
Sophie Lebras, Véro nique Ver- 
gez-Honta ainsi que Thé rèse
Mau rice, les élèves ont réa lisé
des actions huma ni taires dans
l’école «  Sun shine  » qui
accueille des enfants âgés de
six mois à six ans.

Ils ont sécu risé un bateau
ser vant d’aire de jeux pour les
enfants, en rem plis sant des
pneus de sable afin de créer
des niveaux autour du bateau.
Ils ont aussi assisté les ins ti tu- 
trices, pen dant les moments de
classes.

Ils ont éga le ment eu la
chance de visi ter le Cap de
Bonne Espé rance ainsi que
Rob ben Island, où Nel son Man- 
dela a été empri sonné pen dant
18 ans.

Emma Lecoq, TPASSPB

Gabin et Eloan devant un
CESSNA.
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Le Bre vet d’ini tia tion à l’aé ro- 
nau tique (BIA) est un diplôme
déli vré après une for ma tion de
40h se pas sant à l’aé ro club
Jean Mari dor du Havre. Elle
com prend un module théo rique
(phy sique, météo, anglais et de
la méca nique) com plété par
trois ou quatre vols sur les
avions de l’aé ro club.

Cette for ma tion a pour but de
créer un pre mier contact avec
le monde de l’aé ro nau tique et
de décou vrir des métiers.
Durant cette année, les élèves
du BIA ont visité la base de la
sécu rité civile, l’hé li co ptère Dra-
gon 76 et la tour de contrôle. Ils
ont eu aussi l’oc ca sion
d’échan ger avec les contrô- 
leurs aériens pré sents et des
membres de l’ar mée de l’Air
venus à l’aé ro club par ler des
dif fé rents métiers liés à l’aé ro- 
nau tique, au sein des dif fé rents
corps d’ar mée.

Cette for ma tion est pro po sée
par le lycée Jeanne d’Arc pour
la somme de 130  €, un prix
infé rieur à celui qui est
demandé aux élèves de l'ex té-
rieur.

Le BIA repré sente donc une
oppor tu nité pour les élèves
pas sion nés d’avia tion ou sim-
ple ment curieux de décou vrir
ce domaine. Grâce à cette for-
ma tion, ils acquièrent des
bases solides, vivent des expé- 
riences uniques et ren contrent
des pro fes sion nels. Un
excellent trem plin aussi pour
ceux qui envi sagent une car- 
rière dans l’aé ro nau tique.

Gabin Legrand,Eloan Monville, 2GTC

Lors de l'échange avec Boston, Français et Américains partagent un
moment ludique.
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Le club de jeux de société de
Jeanne d’Arc favo rise le rap- 
pro che ment des élèves et per- 
met de pas ser le temps pen- 
dant la pause du midi.

 
Chaque mardi, de 12H30 à

13H30, se déroule ce club créé
par Madame Morisse, assis-
tante édu ca tif et Mon sieur
Valen tin, pro fes seur docu men-
ta liste. Les par ti ci pants Mati- 
line, Luna, Clé mence, Lola et
Camille, témoignent  : «  Cette
acti vité per met de ren for cer le
lien social qui est dif fé rent de
celui des réseaux sociaux. Elle

sert aussi à amé lio rer les capa- 
ci tés d’an ti ci pa tion et sur tout de
déve lop per la joie de vivre,
quand on peut ainsi s’amu ser
pen dant la longue pause du
midi. »

Le club pro pose des jeux
comme le Uno, le Dos, le Trio,
les 2 Pommes 3 Pains, le Lama.
Cette diver sité dans des
manières de jouer variées per-
met de décou vrir des jeux que
nous ne connais sions pas tout
en pro fi tant d'un moment de
détente.

Wallerand Michelet, 2GTA

Toutes les excuses sont valables
pour arriver en retard !
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Parmi les nom breux mots
d'ab sence ou de retard
recueillis par la vie sco laire
chaque jour, cer tains sont plus
sau gre nus que d’autres. Voici
un échan tillon des motifs ou
excuses les plus far fe lus.

 
Les clas siques
Com men çons par les clas- 

siques, mais récur rents  : ȼMon
réveil est en panneȽ, ȼJ’ai loupé
le busȽ, ou encore ȼIl y avait
des tra vaux sur la routeȽ sont
les excuses les plus sou vent
uti li sées par les élèves.

Cepen dant, cer taines sont
plus spé ciales que d'autres et
cer tains élèves sont moins
gênés que d’autres !

 
Les plus inso lites
Tout d’abord, le motif de

retard le plus dif fi cile à croire  :
ȼLe bus a pris feuȽ. Cette
excuse est assez spec ta cu laire
pour la rete nir mais trop impro- 
bable pour être cré dible sans
preuve. Le motif d’ab sence le
plus spon tané est un ȼUn ren-
dez-vous TatouageȽ  : effronté
voire un peu insul tant si pro- 
noncé natu rel le ment.

Pour chan ger, un retard
quelque peu facile : ȼ J’ai croisé
un prof et il me par lait ȼ, excuse
qui paraît impen sable à 8
heures du matin !

Des vacances en plein milieu
de l’an née  ? Pour quoi pas,
c’est d’ailleurs une excuse don- 
née à la Vie sco laire  : ȼMon
père nous a offert une semaine
à Dis ney LandȽ !

Pour finir, la palme du motif
d’ab sence le plus drôle est
décer née au ȼRen dez-vous
avec un psy cho patheȽ inversé
avec ȼRen dez-vous avec un
psy cho logueȽ.

Augustin Ansart,Alexandre Braidotti, 2GTB
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Comment bien se préparer aux examens ?

Manon, faire vivre la pastorale
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Une mauvaise préparation peut conduire à un surmenage.

Fl
or

ia
n 

M
ac

é

Témoi gnage
Aléna, élève en ter mi nale

ST2S
 
Les exa mens peuvent géné- 

rer du stress. Pour l'évi ter, l’or- 
ga ni sa tion est pri mor diale. Pla- 
ni fier ses révi sions à l’avance
per met d’évi ter l’ur gence et le
stress. Il est aussi impor tant de
pré voir des pauses pour se

repo ser et main te nir son éner- 
gie. Pour révi ser effi ca ce ment,
il faut se concen trer sur les
matières où l’on est le moins à
l’aise. Pour cer tains, pré pa rer
des fiches de révi sion est une
aide pré cieuse.

 
Le stress peut aussi être

réduit par des moments de
relaxa tion. Des acti vi tés comme

le sport, le yoga, les sor ties
avec des amis ou en famille
per mettent, par exemple, de se
détendre. Main te nir une bonne
rou tine est éga le ment essen-
tiel  : man ger sai ne ment et dor- 
mir suf fi sam ment sont indis pen- 
sables pour res ter concen tré et
en forme.

 
Il est impor tant de res ter

posi tif. Se rap pe ler que le bac
est une étape et non une fin en
soi aide à rela ti vi ser. Par ta ger
ses inquié tudes avec des
proches per met de se sen tir
sou tenu. Le jour des épreuves,
mieux vaut arri ver en avance et
bien lire les consignes avant de
com men cer chaque épreuve.

 
En conclu sion, gérer le stress

avant les exa mens demande
une cer taine pré pa ra tion. En
orga ni sant ses révi sions, en
pre nant soin de son bien-être
phy sique et men tal, et en s’en- 
tou rant de sou tien, on peut
abor der cette période avec
plus de séré nité. Aléna rap pelle
que le plus impor tant est de
res ter calme et de croire en soi.

Manon, des projets plein la tête.
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Por trait
Manon, ani ma trice en pas to- 

rale sur le site de Gaulle
 
Par cours
Après un bac lit té raire, j'ai

suivi une année de licence
d'arts plas tiques à l'uni ver sité
Rennes 2 puis je me suis
réorien tée vers un DEUST dans
les métiers de l'ani ma tion
sociale, socio-cultu relle, socio-
édu ca tive. J'ai éga le ment tra- 
vaillé au sein de la La Ligue de
l'en sei gne ment, tou jours à
Rennes, dans tout ce qui est
ani ma tion. Je m'oc cu pais des
classes de ville (street art,
nature, laï cité) tout en sui vant,
en paral lèle, la for ma tion BAFA.

Ensuite, arri vée au Havre, j'ai
tra vaillé dans une autre asso-
cia tion, l'AFGA (Asso cia tion
fami liale du grand air) où j'ai
assuré la direc tion de centre de
loi sirs, classe décou verte et
colo nies de vacances. À côté
de ça, je suis béné vole chez
les Scouts Guides de France.

Cette année, en jan vier, je
suis par tie un mois à l'étran ger
à Sofia en Bul ga rie. Je tra- 

vaillais dans la ges tion de
sinistre pour une entre prise
fran çaise. C'était inté res sant
mais je pré fère l'ani ma tion pour
son aspect humain et social et
parce qu'on est actif.

Mis sions
L'ani ma tion en pas to rale

consiste à faire vivre l'ora toire,
à être en lien avec tout ce qui
est évé ne ments litur giques et
pro po ser des ani ma tions et des

évé ne ments qui sont plu tôt sur
le vivre ensemble, que ce soit
l'éco lo gie ou des actions soli- 
daires en créant du lien entre
les élèves, qu'ils soient
croyants ou non. Pour faire
vivre la Pas to rale, j'ai com- 
mencé par ins tal ler des ins tru- 
ments de musique : piano, gui- 
tare dans le bureau près de
l'ora toire. A par tir de l'an pro- 
chain, je serai aussi sur le Parc
pour fédé rer la vie étu diante.

 
Pro jets
Je viens de créer les "cafés

pasto". L'idée  : un midi par
semaine, se réunir autour d'un
café et par ti ci per à des ate liers
notam ment autour de la
musique qui s'adressent à tous
les lycéens. J'ai éga le ment
d'autres pro jets comme créer
une radio avec les élèves.

Kenza Arid, TSTL,Laure Thorel, 2GTE
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Comment une classe de CAP a réussi à
financer son voyage à Disneyland
De septembre 2023 à début 2025, les TPEPC ont mis en place diverses actions pour
financer leur voyage à Paris. Retour sur le déroulement et la réussite de leur voyage.

Jeanne d'Arc et Sidel, un
partenariat fructueux

EVARS, des ressources pour
répondre aux questions
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Les élèves devant Disneyland Paris.
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Le lan ce ment du pro jet
Pour la réa li sa tion de leur

chef-d’œuvre, les ter mi nales
EPC (Equi pier poly va lent du
com merce) ont choisi d’or ga ni- 
ser un voyage grâce à des
actions com mer ciales et ont
réussi grâce à leur sérieux. Les
élèves ont, pour com men cer,
confec tionné et vendu des pro-
duits pour en tirer un béné fice,
déve lop pant leurs ventes au fur
et à mesure.

 
Les actions
Depuis le com men ce ment du

pro jet en 2023 jus qu’à main te- 
nant, les élèves ont par ti cipé à
des ventes de pro duits tels que
les roses éter nelles et des cho- 
co lats. Ils ont aussi orga nisé
une tom bola avec notam ment à
la clé, un maillot du H.A.C, le
club de foot ball havrais.

 
Un résul tat à la hau teur de

leur inves tis se ment
Ils ont réussi à mon ter ce pro-

jet tout en sui vant cor rec te ment
leur sco la rité. Cette moti va tion
a été béné fique pour leur
voyage qui est ample ment et
de loin mérité.

 
Le voyage
La classe s’est donc ren due

en train à Paris le lundi 28 avril.
Les élèves ainsi que leurs pro-
fes seures, Julie Mal herbe et
Carole Mérieult, ont visité le
musée du Louvre, dîné dans un
res tau rant puis dormi à l'hô tel.

 
De l’amu se ment et du sérieux
Le len de main, les élèves se

sont ren dus à Dis ney land Paris
pour pro fi ter des parcs et des
attrac tions aux thèmes fée- 
riques. Ils se sont ensuite diri- 

gés vers les gale ries com mer-
ciales pour obser ver notam- 
ment les méthodes de vente et
autres spé ci fi ci tés liées à leur
filière.

 
Paris sur la Seine
Pour pro fi ter de leur der nière

jour née dans la capi tale, c'est
sur la Seine que les élèves ont
ter miné leur excur sion pari-

sienne à bord des bateaux-
mouches. Ils ont mangé une
der nière fois au res tau rant
avant de reprendre le train en
direc tion du Havre.

Lily-Rose Quaisseet Emma Lecuyer, 2PMBBE

Ghislain Boisard, responsable
informatique Sidel et Stéphane
Cousin.
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Un acteur majeur du condi-
tion ne ment

Depuis main te nant quatre
ans, la sec tion CIEL (cyber sé- 
cu rité, Infor ma tique et réseaux,
élec tro nique) du lycée béné fi- 
cie d’un par te na riat pré cieux
avec l’en tre prise Sidel, basée à
Octe ville-sur-Mer. Spé cia li sée
dans les solu tions de condi tion- 
ne ment et d’em bal lage, Sidel
est un acteur inter na tio nal
reconnu pour son exper tise
dans la fabri ca tion de lignes de
pro duc tion auto ma ti sées, prin-
ci pa le ment dans les sec teurs
des bois sons, de l’ali men taire
et des pro duits d’hy giène.

 
Du maté riel pour nos élèves
Ce par te na riat, repré senté

par M. Ghis lain Boi sard, res-
pon sable infor ma tique, per met
à notre sec tion de pro fi ter régu- 
liè re ment de dons de maté riel
infor ma tique  : ordi na teurs por-
tables, PC de bureau et écrans.
Un sou tien maté riel essen tiel
qui contri bue à la qua lité des
appren tis sages des élèves et à
leur pré pa ra tion aux tech no lo- 

gies uti li sées en milieu pro fes-
sion nel. Ce maté riel a ainsi per- 
mis d’équi per la salle de classe
dédiée à la sec tion CIEL,
d’amé lio rer les équi pe ments
des salles des pro fes seurs, et
même de mettre en place un
sys tème de prêt d’or di na teurs
pour les élèves en étude.

Nous remer cions cha leu reu-
se ment l’en tre prise Sidel pour
son enga ge ment et son sou tien
fidèle à la for ma tion des futurs
tech ni ciens.

Emma Tonus, élève de 2PMBBE.

J. S. Brasseur présente des
ouvrages sur le sujet.
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Dans le cadre du pro gramme
d’édu ca tion à la vie affec tive,
rela tion nelle et sexuelle
(EVARS), Jean-Sébas tien Bras- 
seur, pro fes seur docu men ta liste
sur le site Coty, a fait l’ac qui si- 
tion de res sources qu’il met à la
dis po si tion des élèves au CDI.

 
Adapté à l'âge et à la matu- 

rité des élèves
ȼL'EVARS concerne tous les

élèves, de l'école pri maire au
lycée. C'est un pro gramme
conçu pour accom pa gner les
jeunes dans leur déve lop pe- 
ment per son nel et rela tion nel,
en leur four nis sant des infor ma-
tions adap tées à leur âge et à
leur niveau de matu ritéȽ, rap- 
pelle Jean-Sébas tien Bras seur.
Elle est mise en œuvre dans les
éta blis se ments sco laires, à tra- 
vers des séances édu ca tives
inté grées au pro gramme sco-
laire. Ces séances annuelles
peuvent avoir lieu en classe,
sous la super vi sion d'en sei- 
gnants for més, ou dans des
espaces dédiés à l'édu ca tion à
la vie affec tive et sexuelle.

Des thèmes variés abor dés
Ce nou veau pro gramme

aborde des thèmes variés tels
que la connais sance du corps,
le consen te ment, le res pect de
l'in ti mité, les rela tions amou- 
reuses ou encore la pré ven tion
des vio lences sexistes et
sexuelles. ȼC’est impor tant que
les jeunes puissent s’in for mer
sur ces sujets, sans tabou et
sans avoir peur de poser des
ques tions aux quelles ils ont le
droit d’avoir des réponsesȽ sou-
ligne le pro fes seur.

Diane Coussergues, 2CCSHCR
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La bioproduction : quand le vivant crée les
médicaments de demain
La bioproduction est un domaine fascinant et en pleine expansion.

Une journée mondiale pour
l'environnement

Une journée mondiale pour la
liberté de la presse
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Boîte de pétri.
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Loin des réac tions chi miques
tra di tion nelles, elle uti lise des
sys tèmes bio lo giques vivants –
cel lules, bac té ries, levures –
pour fabri quer des médi ca- 
ments com plexes et ciblés,
appe lés médi ca ments bio lo- 
giques. Ces thé ra pies, qui
com prennent des anti corps
mono clo naux, des vac cins, des
enzymes thé ra peu tiques et des
thé ra pies cel lu laires et
géniques, trans forment le trai te-
ment de nom breuses mala dies,
du can cer aux mala dies auto-
immunes.

Quelles sont les étapes defabrication ?
Tout com mence par la sélec- 

tion et la modi ʀ ca tion de cel- 
lules hôtes. Celles-ci sont
ensuite culti vées dans de
grands bio réac teurs où elles
reçoivent les nutri ments, l'oxy-
gène et la tem pé ra ture opti male

pour leur crois sance et la pro-
duc tion des pro téines. L'étape
sui vante est la puri ʀ ca tion. Elle
vise à iso ler et à puri ʀer la pro- 
téine thé ra peu tique des autres
com po sants cel lu laires et des
déchets méta bo liques. Des
tech niques de chro ma to gra phie
et de ʀl tra tion sont uti li sées
pour garan tir la pureté et la
qua lité du pro duit ʀnal. Enʀn, le
médi ca ment bio lo gique (conte- 
nant la pro téine thé ra peu tique)
est for mulé et condi tionné pour
son admi nis tra tion aux patients.

Défis et opportunités
La bio pro duc tion, bien que

pro met teuse, n'est pas sans
déʀ. La com plexité des sys- 
tèmes bio lo giques rend les pro- 
ces sus de pro duc tion plus déli- 
cats à maî tri ser et plus coû teux
que la fabri ca tion de médi ca- 
ments syn thé tiques. Cepen- 
dant, les oppor tu ni tés offertes

par la bio pro duc tion sont
immenses. Les médi ca ments
bio lo giques sont sou vent mieux
tolé rés que les trai te ments tra- 
di tion nels, car ils imitent des
molé cules natu rel le ment pré- 
sentes dans l'or ga nisme. Ils
ouvrent de nou velles voies thé- 
ra peu tiques pour des mala dies
jus qu'alors dif ʀ ciles à trai ter.

Quel avenir ?
Les avan cées en bio tech no- 

lo gie, telles que l'in gé nie rie
géné tique et l'au to ma ti sa tion,
per mettent d'amé lio rer l'ef ʀ ca- 
cité, de réduire les coûts et
d'ac cé lé rer le déve lop pe ment
de nou veaux médi ca ments bio- 
lo giques. La recherche per met
éga le ment la mise au point de
sys tèmes de pro duc tion plus
durables et res pec tueux de
l'en vi ron ne ment. Au-delà de
son impact direct sur le trai te-
ment des mala dies, le déve lop- 

pe ment et la maî trise de la bio- 
pro duc tion sont d’une impor- 
tance stra té gique pour l'in dé- 
pen dance éco no mique, la
santé publique, l'ac cès aux trai- 
te ments inno vants et la créa tion
d'une indus trie de pointe.

1 et T STL

Affiche de la journée mondiale de
l'environnement.

DR

La jour née mon diale de l’en- 
vi ron ne ment est ins tau rée en
1972 par l’ONU aʀn de sen si bi-
li ser et de mobi li ser pour la
sau ve garde de notre pla nète.
Elle a lieu le 5 juin et, cette
année, la Corée, qui l'ac cueille,
met en lumière des enjeux cri-
tiques tels que la pol lu tion
marine, le réchauf fe ment cli ma-
tique et la cri mi na lité contre la
vie sau vage, invi tant à des
actions concrètes et durables.
Les objec tifs prin ci paux de cet
évè ne ment inter na tio nal sont
nom breux  : don ner un visage
humain aux pro blèmes envi ron-
ne men taux, ame ner les
peuples à deve nir les agents
actifs du déve lop pe ment
durable et équi table, pro mou-
voir la com pré hen sion du fait
que les com mu nau tés sont
incon tour nables dans les chan-
ge ments d’at ti tude en ce qui
concerne les pro blèmes envi- 
ron ne men taux, défendre le par-
te na riat qui assu rera à toutes
les nations et les peuples d’ap- 
pré cier un futur plus sûr et plus
pros père.

Cette jour née est le plus
grand ras sem ble ment ayant
pour but de sen si bi li ser le
public à l'en vi ron ne ment et est
célé brée par des mil lions de
per sonnes à tra vers le monde.
En effet, envi ron 150 pays y
par ti cipent !

Au lycée, l'éco lo gie doit faire
par tie de notre quo ti dien, par
exemple en tri ant nos déchets,
en gas pillant le moins pos sible,
en étei gnant les lumières ou
encore le vidéo pro jec teur… Les
éco délé gués orga nisent des
actions au sein et à l’ex té rieur
du lycée, si cela vous inté resse,
n’hé si tez pas à vous pré sen ter
l'an née pro chaine !

Jeanne Muzellec,Maëlle Gotuuwka, 2GTC

Affiche pour la journée mondiale
de la presse 2025

DR

La liberté de la presse
Le 3 mai, c’est la Jour née

mon diale de la liberté de la
presse. C’est une jour née pour
rap pe ler que la presse doit être
libre et indé pen dante, et que
les jour na listes doivent pou voir
faire leur tra vail sans être en
dan ger. Cette année, l’UNESCO
a orga nisé une confé rence à
Buca rest, en Rou ma nie, sur le
thème de l’in tel li gence arti ʀ-
cielle et son impact sur l’in for- 
ma tion. L’IA peut aider les jour- 
na listes, mais elle peut aussi
être un dan ger, par exemple en
dif fu sant de fausses infor ma- 
tions.

His to rique
Cette jour née existe depuis

1993 et a été créée pour
défendre la liberté d’ex pres-
sion. À tra vers le monde, beau- 
coup de jour na listes sont cen- 
su rés, mena cés ou même tués
à cause de leur tra vail. Pen dant
la confé rence, des experts ont
dis cuté de la façon dont l’IA
peut inʁuen cer le jour na lisme et
des façons de pro té ger l’in for-
ma tion. Un hom mage a aussi

été rendu aux jour na listes morts
dans l’exer cice de leur métier
et un prix remis à La Prensa,
jour nal nica ra guayen en exil.

La confé rence de Buca rest
En 2025, l’in tel li gence arti ʀ-

cielle change beau coup de
choses dans les médias. Elle
peut aider à écrire des articles
plus rapi de ment, mais elle peut
aussi être uti li sée pour mani pu-
ler l’in for ma tion. Cette confé- 
rence a rap pelé qu'il faut trou- 
ver un équi libre entre les avan- 
tages et les dan gers de l’IA
pour pro té ger une presse libre
et ʀable.

Grégoire Thibautet Gabin Morel, 2GTC
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L'IA et les métiers de l'ECP Little world landsmarks

Quel successeur pour l'Alpha Jet ?
Depuis 1963, la Patrouille de France fait voler des avions comme l'Alpha Jet. Celui-ci
va-t-il être remplacé ?
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Diagnostic de peau proposé par
Typology.
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L’émer gence de l’IA dans le
domaine de l’es thé tique a
poussé les grandes marques
du sec teur à déve lop per des
pro duits et des ser vices uti li-
sant cette intel li gence.

La cos mé tique algo rith mique
désigne l’uti li sa tion de l’IA dans
le domaine de la beauté et de
l’es thé tique pour for mu ler des
ser vices et des pro duits adap-
tés à chaque indi vidu. Elle
prend en compte dif fé rents cri- 
tères tels que la forme du
visage, le type de peau, la car- 
na tion, la cou leur et le type de
che veux qui com posent l’al go- 
rithme.

Dans un souci de per pé tuelle
inno va tion tech no lo gique, les
grandes marques de la cos mé- 
tique se sont lan cées dans la
course à l’IA. Le groupe l’Oréal
a ainsi lancé son Skin Con sult
AI, un outil per met tant de diag-
nos ti quer le type de peau et
déter mi ner ainsi les pro duits de
la marque les plus adap tés.
Sephora a éga le ment déve- 
loppé son assis tant IA, Sephora
Vitual Artist, per met tant de pro- 
po ser des pro duits de la
marque après un scan de son

visage.
Récem ment, l’en tre prise Aes-

cape AI est allée plus loin en
pro po sant un robot mas seur.
Com posé de bras de mas sage
et d’une caméra scan nant le
dos de la per sonne, celui-ci est
capable de déter mi ner les prin- 
ci pales zones de mas sage et
de déter mi ner les mou ve ments
et gestes les plus adap tés en
fonc tion de la mor pho lo gie de
la per sonne. Bien qu’in ac ces- 
sible finan ciè re ment pour le
moment, cette inno va tion pose
la ques tion du rôle de l’IA dans
l’évo lu tion des métiers.

Lily-Rose Quaisse, 2PMBBE

Famous monuments.
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This year, the STI2D final year
stu dents were given the task of
crea ting a famous monu ment
from the English-spea king
world.

This work was car ried out
over 3 ses sions of 2 hours
each.

The first step was for the stu- 
dents to find out which buil- 
dings they were going to build
and present. After choo sing
their monu ment, stu dents had
to repro duce it with the help of
solid work and Google pho tos.

Once their construc tions had
been model led and vali da ted
by the tea chers, they had to
send the files in STL for mat so
that they could be 3D prin ted.

Once the prin ting was fini- 
shed, some groups deci ded to
finish their work bet ter, so they
glued the parts that went toge-
ther and pain ted their construc- 
tions for a bet ter look. And there
you have it, lit tle world land- 
marks.

Basile Thiburs, TSTI2D

Alpha Jet au parking de l'aéroport Jean Maridor à Octeville-sur-mer.
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L'Alpha Jet
L’Al pha Jet est le pre mier

avion réa lisé conjoin te ment par
les indus triels aéro na vales Das- 
sault et Bre guet, en coopé ra tion
avec Dor nier (une entre prise
alle mande). Le pre mier vol test
du pro to type 01 a lieu le 26
octobre 1973 à Istres
(Bouches-du-Rhône). Ce
biplace se révèle très manœu- 
vrant et sans pro blèmes aux
vitesses trans so niques. Ensuite,
le 4 novembre 1977, le pre mier
Alpha Jet E, des tiné à l'ar mée
de l’air, effec tue à son tour un
vol test. Il entre en ser vice le 30
jan vier 1979. Il est équipé d’un
canon de 27mm et peut empor- 
ter 2500kg de charge offen sive.
Il peut atteindre une vitesse
maxi male de 1062 km/h. Au
total, plus de 500 appa reils sont
pro duits et expor tés dans une
dizaine de pays comme la Bel- 
gique, le Maroc ou encore le

Qatar. Par la suite, l’ar mée de
l’air le rem place par de nou- 
veaux avions nou velle géné ra- 
tion tels que les mirages ou les
rafales. Dès lors la Patrouille de
France (PAF) le conserve pour
les shows aériens. Cepen dant,
mal gré sa sym bo lique et ses

nom breuses années de ser vice,
la PAF entre prend d’adop ter un
nou vel appa reil.

Le successeur
En effet, la société bri tan-

nique Aera lis fon dée en 2020

par Tris tan Craw ford (un ingé- 
nieur ayant tra vaillé dans dif fé- 
rentes socié tés comme Air bus,
Qine tiQ and Alcan Glo bal
Aeros pace & Trans por ta tion) a
ins tallé une filiale en France
avec pour objec tif de déve lop- 
per d’ici 2030 un avion à réac- 
tion léger pour suc cé der à l'Al- 
pha Jet. L’avan tage pre mier de
ce jet mono réac teur est la
capa cité à s’adap ter, il est dit
ȼmodu laireȽ. C’est-à-dire que le
fuse lage est com mun, avec dif- 
fé rentes nacelles ou ailes. Cela
lui per met d’adap ter ses per for- 
mances en fonc tion de ses mis- 
sions.

D’après nous, l’uti li sa tion d’un
tel avion peut être avan ta geuse
pour l’ar mée de l’air, mais
l'avion est bri tan nique et sans
sym bo lique. Gar der l’Al pha Jet
au sein de la PAF per met trait de
pré ser ver la fierté fran çaise.

Raphaël Bertel,Amaury Heise 2GTB
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Spéléologie, à la découverte des
profondeurs inconnues

Retour sur les championnats de France
junior de natation artistique
Les championnats de France Junior de natation artistique ont eu lieu du 8 avril au 13
avril 2025 à Tours (Pays de la Loire).

Move your body with the 1ST2SA
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Intérieur d'une grotte en Ardèche.
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Lors de leur voyage en
Ardèche, cer tains lycéens de
pre mière et ter mi nale géné rales
ont par ti cipé à une acti vité hors
du com mun : la spé léo lo gie.

Cette expé di tion, enca drée
par des guides pro fes sion nels,
nous a fait tra ver ser d’étroits
boyaux, pra ti quer des des- 
centes en rap pel le long de
parois abruptes et pas ser sur
des rochers escar pés… Tout
cela pour explo rer des grottes
vieilles de plu sieurs mil liers
d’an nées.

La spé léo lo gie, c’est bien
plus qu’une simple sor tie spor- 
tive. C’est un mélange d’aven-
ture, de décou verte de la
nature et même de science.
Les spé léo logues uti lisent des
cordes, des casques, des com- 
bi nai sons et d'autres équi pe-
ments spé cia li sés pour se
dépla cer dans des envi ron ne- 
ments sou vent sombres,
humides et étroits. En contre-
par tie, ils ont accès à des pay-
sages sou ter rains spec ta cu-
laires : roches diverses, rivières
sou ter raines, gale ries façon-

nées par l’éro sion…
La grotte que nous avons

visi tée com pre nait de vastes
salles ornées de nom breuses
concré tions  : des sta lac tites
(sus pen dues au pla fond), des
sta lag mites (qui s’élèvent du
sol), des colonnes (for mées par
la ren contre des deux pré cé- 
dentes), des dra pe ries fines
sem blables à des rideaux, et
bien d’autres mer veilles natu-
relles.

Ce fut une expé rience aussi
phy sique qu’émer veillante, qui
nous a per mis de voir la terre
d’un tout autre point de vue…
depuis ses pro fon deurs.

Marie Fafin, 1G

Loucy, passionnée de natation
artistique.
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Témoi gnage
Loucy Fenêtre, 2GTA

Avant
Je m’en traîne au Club Nau- 

tique Havrais, pour les cham- 
pion nats de France Junior car
j’ai été sélec tion née en mars
der nier. Je me pré pare phy si- 
que ment et men ta le ment à la
pis cine muni ci pale du cours de
la Répu blique au Havre. En
temps nor mal, je m’en traîne 13
heures par semaine, plus par ti- 
cu liè re ment le soir après les
cours. Mais là, je m’en traîne
beau coup plus que 13 heures
par semaine. Bien que je sou- 
haite réus sir autant à l'école
qu'à la nata tion, je dois recon-
naître que je suis plus concen- 
trée sur ma com pé ti tion que sur
les cours au lycée.

 

Pendant
En arri vant à la pis cine, je

suis stres sée mais passé
l’échauf fe ment il n’y a plus de
stress. Le 9 avril, j’en chaîne les
épreuves duo et solo tech- 
niques qui se font avec des
figures impo sées. Le plus dif fi- 
cile sur des com pé ti tions
comme ça c’est l'at tente pour
connaître l’ordre de pas sage.
Les cham pion nats de France
repré sentent une grosse oppor- 
tu nité car on sait d’avance
qu’on va voir des pres ta tions
magni fiques. Il y a un très haut
niveau d’exi gence car on
concourre face aux sports
études et aux pôles. De plus,
l’am biance est tou jours
incroyable car il y a un défilé de
toutes les équipes et nous
chan tons la mar seillaise, nous

exé cu tons une Holà et une
petite danse de fin pour clô tu rer
ces cham pion nats.

Après
Tout d'abord, je suis contente

d’y être allée, d’avoir repré- 
senté mon club et j’ai hâte d’y
retour ner l’an née pro chaine ! Le
plus dif fi cile pour moi c'est sur- 
tout me faire plai sir, et res ter à
attendre mon tour. Je suis très
contente de mes deux
épreuves car je me suis fait
plai sir ce qui est rare et nous
n'avons pas été der nière.

Si vous sou hai tez assis ter à
un spec tacle de nata tion artis-
tique, le pro chain gala aura lieu
le samedi 28 juin 2025 à la pis- 
cine du Cours de la Répu- 
blique.

Les 1 ST2SA s'engagent pour l'EPS.
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The 1ST2SA wor ked on obe- 
sity pre ven tion with Mrs Valen- 
tine Lemet teil and Mrs Céci lia
Buland during ETLV class, fol lo- 
wing this, we crea ted a cho reo- 
gra phy on Beyon ce's music,
Move your body, to encou rage
eve ry body to move their body
and prac tise phy si cal acti vi ties.

This work was car ried out in
groups, each group had to
create a part of the cho reo gra- 
phy in order to shoot a video
clip with the help of Mrs Céline

Hec quet during a phy si cal edu- 
ca tion les son.

 
The pro ject was to use the

voca bu lary wor ked in class and
to imple ment it during the acti- 
vity.

 
This allo wed the 1ST2SA to

spend a friendly moment while
remai ning in an edu ca tio nal set-
ting.

Mathéo Decaens, 1ST2SA
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Blue Lock, un animé haletant Switch 2 : la nouvelle console de
Nintendo

Lost Records Bloom and rage, le nouvel
espoir de Don't Nod ?
Ce jeu, édité par le studio français Don’t Nod, fondé le 1er mai 2008 par Hérvé Bonin et
Aleski Briclot, les créateurs de la série « Life is strange », est sorti le 18 février dernier.
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Des personnages explosifs.

DR

Blue Lock est un manga de
Muneyuki Kane shiro et Yusuke
Nomura publié depuis 2018
dans le Weekly Shōnen Maga- 
zine et en France chez Pika
Édi tion depuis 2021. Le manga
est tou jours en cours, il compte
actuel le ment 33 volumes. En
France, le tome 27 sor tira le 4
juin. L’animé, pro duit par 8-Bit,
a été dif fusé de 2022 à 2023,
avec une sai son 2 en 2024 et
un ʀlm, Blue Lock  : Épi sode
Nagi est sorti la même année.

C'est un animé de foot ball où
seuls les atta quants les plus
ambi tieux et talen tueux peuvent
espé rer briller. Pour créer le
buteur ultime, un pro gramme
impi toyable regroupe les
meilleurs jeunes joueurs du
Japon dans un centre d’en traî- 
ne ment ultra-com pé ti tif. Riva li- 
tés, dépas se ment de soi et
stra té gie sont au cœur de cette
aven ture hale tante, où chaque
match est une ques tion de sur- 
vie.

Mon avis
J'aime beau coup le carac tère

sou vent explo sif des per son- 

nages ainsi que leur déter mi na- 
tion et leur capa cité à réʁé chir
en très peu de temps. Ils
arrivent tou jours à trou ver
quelle chose faire dans toutes
les situa tions de match. J'aime
aussi l'ani ma tion et les effets
spé ciaux qui rendent chaque
moment intense. C'est comme
un spec tacle à regar der et c'est
ce qui me pousse à pour suivre,
bien que je n'ap pré cie pas spé- 
cia le ment la men ta lité du foot- 
ball.

Nathan Guillerm, 2GTC

Test de la Switch 2.
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Lan cée en mars 2017, la Nin- 
tendo switch marque un tour- 
nant déci sif car elle offre au
joueur une expé rience de jeu
unique. Huit ans après sa sor- 
tie, Nin tendo décide de se
renou ve ler en sor tant le 5 juin
pro chain la Nin tendo switch 2.

 
Après le suc cès reten tis sant

de la pre mière switch, la ʀrme
japo naise revient avec une nou- 
velle console, la switch 2 qui
conser vera l’ADN hybride de
son aînée tout en repous sant
des limites tech niques et ergo- 
no miques. Plus puis sante,
dotée d’un écran OLED amé- 
lioré, d’une auto no mie ren for-
cée et de capa cité gra phique
net te ment supé rieure, la switch
pro met une expé rience de jeu
encore plus ʁuide.

Com pa tible avec les jeux de
la pre mière géné ra tion et
accom pa gnée de nou veaux
jeux encore plus ambi tieux, elle
s’adresse aux plus nos tal-
giques comme aux nou veaux
joueurs.

Mal gré son prix impo sant de
499.99  €, elle reste ʀdèle à la
créa ti vité de l’em pire japo nais
Nin tendo.

Théo Guillot,Léon Lacombre, 2GTA

Swann, Nora, Kat et Autumn regardent leur film.
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Dans ce jeu, on suit Swann
pen dant l’été 1995, une ado les- 
cente d'abord soli taire. Elle ren- 
con trera son futur groupe
d’amies com posé de Kate,
Nora et Autumn.Toutes âgées
entre 15 et 16 ans et réunies
par la même pas sion, la
musique et les ʀlms. Le type de
game play est par ti cu lier car
c’est un jeu nar ra tif basé sur
nos choix à la troi sième per- 
sonne avec de l’ex plo ra tion. Le
joueur peut aussi ʀl mer via une
caméra et créer des liens avec
ses amis.

L'in té rêt est de jouer sur deux
time line dif fé rentes : la pre mière
se déroule durant l’été 1995 et
la deuxième se passe 27 ans
plus tard, c’est-à-dire en 2022
après le Covid-19. On retrouve
nos pro ta go nistes Autumn et
Swann qui reçoivent un colis
por tant leur ancien nom de

groupe de rock. Durant la tape
1, on les suit via les deux time- 
line décou vrant leur his toire, le
regret et leur fameuse pro- 
messe de ne plus se revoir. La

tape 1 intro duit les per son-
nages et crée le sus pense
autour du mys té rieux colis. La
tape 2 nous apporte une par tie
des réponses car elle dévoile

l’in té rieur du colis. Dans cette
par tie, on y découvre le vrai
visage de cer tains per son- 
nages. Beau coup de moments
sont émou vants, sur tout vers la
ʀn. Cer taines ʀns peuvent nous
inci ter à pour suivre le jeu en
fonc tion de l’af fec tion que le
joueur porte aux per son nages.

Notre avis
L'his toire est bonne et pleine

de bons sen ti ments. Les per- 
son nages sont atta chants et les
choix impac tants mais le game- 
play n'est pas le point fort du
jeu et la tape 1 un peu lente.
Cepen dant, nous le conseillons
vrai ment aux fans de jeux nar- 
ra tifs.

Lubin Bessonnet 2GTAet Lola Bazire 2GTE




